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SESION EXTRAORDINARIA N V 2 8  CONCETO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 29 de Diciembre de 2010, siendo las 09:15 hrs. se da 
inicio a la Sesicin Extraordinaria NQl28 del Concejo Municipal, Presidida por el 
Alcalde SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE, actda como Ministro de Fe, 
Secretaria del Concejo la Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, 
asiste, el Director de Secretaria de Planificaci6n SR. ITALO PEREZ GALAZ, Asesora 
Juridica SRA. BARBARA JANSANA S O T 0  el Director de Dideco SR. JOSE P I ~ A  
FAUNDEZ, la Directora de Obras Municipales [S) SRTA. FRANCISCA ETCHEVERRIA 
FACCIN. 

CONCEIALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEJAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
TERCER CONCEJAL :SR. HERNAN HENRIQUEZ PARRAO 
CUARTO CONCEJAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL :SR. RAMON RUB10 MIRANDA 
SEXTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.- Aprobac ion  y O b s e r v a c i o n e s  a Actas:  

Acta Sesi6n Extraordinaria NQl25 de fecha 14 de Diciembre de 2010. 
Acta Sesi6n Extraordinaria N"26 de fecha 15  de Diciembre de 2010. 

11.- Cuenta Alcalde: 

1.- Alcaldia informa, circular de la Direcci6n Regional de Servicio Electoral Regi6n 
Metropolitana. 

111.- Tabla  Ordinaria:  

1.-Acuerdo para asignar y aprobar nombres para las calles 1, 2, 3, 4 y 5, sugiriendose 
que se mantenga el nombre de la calle Ramiro Manzo Soto perteneciente a la calle 
2, asimismo se propone como nombre del Conjunto Habitacional "Los Viiiedos de 
Buin 111" 

2.- Acuerdo para aprobar calendario de actividades verano 2011 "Levantemos Chile", 
para Concejales Municipales. 

3.- Acuerdo para aprobar bonificaci6n por Retiro Voluntario creado por la Ley N" 
20.135 y crea Bonificaci6n Adicional y Ley NQ20.475, que complernenta y modifica 
la Ley N V 0 . 3 8 7  sobre Bonificaci6n por Retiro Voluntario de funcionarios 
municipales y su Reglamento Decreto N-85 del 22 de Enero de 2010, no podri 
exceder de 10s aiios de servicios prestados en la administracicin municipal, ni ser 
superior a once meses de remuneraciones, 10s cuales se solicitaran a1 Fondo 
Comdn Municipal. Siendo beneficiarios 10s siguientes funcionarios Municipales: 

Rafael R6mulo Retamales Gonzilez 
Remigio Manuel Toloza Perez y 
Samuel Ignacio Berrios Acevedo. 
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I- APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS: 

El Sr. Alcalde, somete a votaci6n el Acta Sesi6n Extraordinaria NQl25 de 
fecha 1 4  de Diciembre de 2010, la cual es aprobada sin observaciones por la 
unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes. 

El Sr. Alcalde, somete a votaci6n el Acta Sesi6n Extraordinaria NQl26 de 
fecha 15 de Diciembre de 2010, la cual e aprobada sin observaciones por la 
unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.- ALCALD~AINFORMA, CIRCULAR DE LA DIRECCION REGIONAL DE SERVICIO 
ELECTORAL REGION METROPOLITANA. 

El Sr. Alcalde, seiiaIa que se solcito a la Secretaria Municipal que se pongan 
10s carteles en partes visibles del Municipio para que tenga conocimiento la 
comunidad. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez, solicita que se coloque una seiialktica 
indicando donde se encuentra el Registro Electoral y ademis se refiere a la 
mantenci6n que tiene que realizar el municipio de 10s muebles y otros suministros 
que requiere las oficinas del Registro Electoral. 

El Sr. Alcalde, seiiala que este tema lo vio el Sr. Roberto Fernindez per0 
averiguara como va el tema. 

111.- TABLA ORDINARIA: 

1.- ACUERDO PARA ASIGNAR Y APROBAR NOMBRES PARA LAS CALLES 1 , 2 , 3 . 4  Y 5, 
SUGIRIENDOSE OUE SE MANTENGA EL NOMBRE DE LA CALLE RAMIRO MANZO 
SOT0 PERTENECIENTE A LA CALLE 2, ASIMISMO SE PROPONE COMO NOMBRE 
DEL CONTUNTO HABITACIONAL "LOS V I ~ E D O SDE BUIN 111" 

El Sr. Alcalde, indica que cuando el Director de Obras envio el oficio, 61 le 
pus0 a1 oficio "DOM solicitar a Egis el listado de beneficiarios" y el Director de Obras le 
respondi6 formalmente que la Ley no le permite hacer eso, por lo que procedi6 a 
solicitar el Sr. Melleli el listado de beneficiarios. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que se realizo una reuni6n del tema de 
Vivienda, siendo bufona en donde se han entregado antecedentes con 10s respaldo y 
acompaiiando el Presidente de la Junta de Vecinos Manuel Plaza, en donde se inform0 
que personas de la comuna habian sido sacadas del proyectos de 10s Viiiedos, per0 
siente que no hay voluntad para aclarar la situacidn en donde se ha denunciado que se 
han adulterado la information de la ficha de protecci6n social de personas de fuera de 
la comuna, y por transparencia se pueden solicitar 10s listados por Ley o no Ley es un 
problema de gesti6n en donde acusan a1 Alcalde de haber trafdo a geste de afuera y 
donde 61 entrego 10s listados, en este tema ha sido cuidadoso en entregar 10s 
antecedentes, por lo que no va aceptar que el Director de Obras le diga que 61 busque 
la clave para que siga investigado, poco menos le dice que siga participando, per0 
cuando se entregan 10s antecedentes de las Juntas de Vecinos, 10s listados y que 
despues digan que no pasa nada. 

El Sr. Alcalde, le pregunta a1 Concejal que listado entrego. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, responde que son 10s listados que entrego 
formalmente y que el Alcalde entrego a1 Director de Obras para que se investigara. 
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El Concejal Sr. Patricio Silva, responde que son 10s listados que entrego 
formalmente y que el Alcalde entrego al Director de Obras para que se investigara. 

Lo inalo es que en vez de dar la informaci6n y decir que del listado en 
realidad so11 5 personas por dar un ejemplo, uno puede admitir su equivocacidn per0 
es dislinlo cuaildo se  pregunta jcuintas personas son? No se sabe, jCuil es el listado? 
110 sc sabe, es por ello que cuando asistid a la reuni6n con las personas, les preguntaba 
de que colnuna y las respuestas eran de Puente Alto, el Bosque, etc. Lo que se busca es 
tener la tranquilidad de que el Alcalde y el Director de Obras no Sean c6mplices de 
esta situaci6n, esto lo dice porque anteriormente hub0 un dafio politico cuando llego 
gente de otras comunas en el Nuevo Buin y 10s responsables son el Concejo Municipal 
y el Alcalde. 

El Sr. Alcalde, sefiala que comparte plenamente lo dicho por el Concejal, 
per0 lo que quiere saber si es se ha trabajado en la lista. 

La Directora de Obras (S), manifiesta que se le entrego el listado a la Srta. 
Nilda para que en base a la reuni6n que se tuvo, se comunicara con la Egis para que 
entregara la infol-macidn solicitada. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez, manifiesta que esto se  viene solicitindo 
hace tieinpo, por lo que queda deinostrado que hay funcionarios que no est in 
realizando su trabajo y la imagen del Municipio y de 10s Concejales quedan mal. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que su preocupaci6n no es la imagen sino evitar 
futuros incidentes, poi- lo que solicita que se efectlie una reuni6n de vivienda para que 
aclaren todas sus dudas, no pueden irse si no tienen las cosas absolutamente claras 
porque la coinisi6n de vivienda es resolutiva, poi- lo tanto 110 pueden venir a estas 
altul-as a quejarse de que en la reuni6n no paso nada. 

El Concejal Sr. Rain6n Calderbn, aclara que en las reuniones de comisi6n no 
tienen la facultad de resolutivas, lo que se solicit0 a1 Director de Obras es que 
intercediera ante la Egis, para que el Concejo tuviera una reuni6n con ellos y 
coinpararan la ii1forinaci6n que entrego el Concejal Silva, esa reuni6n no se hizo y no 
hay voluntad de hacerlo, ademis tiene claro que no es obligaci6n de la Egis hacerlo. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez, sefiala que inientras no se haga, no se 
tonlara el acuerdo. 

L1 Sr. Alcalde, manifiesta que un problema de comunicaci6n severo 
porque lla pasado una semana de esa reuni6n y nadie le comunico a1 Alcalde que la 
reuni6n )labia sido un liasco. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, manifiesta que nunca felicita a1 Director de 
Secpla, pero en la reuni6n que se hizo referente a 10s proyectos municipales, llego bien 
equipado con presentaciones, carpetas y cualquier duda mandaba a buscar 
aritecedentes y la informacibn, por lo que 10s Concejales quedaron tranquilos cori la 
informacidn que se  entrego. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, manifiesta que cuando el Sr. Alcalde se 
encontraba en Francia 10s Concejales tuvieron reuni6n con el Sr. Arthus de las 1 0  
Cuadras, per0 quedaron bastantes dudas, porque 61 manifest6 que el Alcalde sabia que 
veilia gente de afuera y tenia conocimiento del listado. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que la Egis de 10s Sres. A ~ t h u s  es t i  cuestionada y 
principalinente por la Municipalidad y no va a realizar ninglin proyecto en la comuna. 

El Concejal Sr. Ran16n Rubio, dice a1 Alcalde que le Cree lo que manifiesta, 
pero el Sr. Arthus present0 una carpeta con todos 10s antecedei~tes en donde aparecia 
el Alcalde celebrando. 



El Sr. Alcalde, aclara que el proyecto viene de tiempo at r is  y si el tuvo 
reuiliones, con la Egis cuando recikn comenz6 nadie tuvo malos antecedentes de la 
ernpresa. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, se reliere que si a 61 le pasan un listado con 
lodos 10s antecedentes y una foto del Alcalde con ellos y despuks aparece diciendo que 
el Mullicipio 10s cuesliona totalmente, obvianlente le crea un cuestionamiento. 

El Sr. Alcalde, sefiala que es 16gico pero han pasado dos aiios desde eso, 
pero 110entiende, porque 10s Concejales reciben a una Egis que 61 ya cuestiono en el 
Co~lcejo,en donde hablo con el Ministerio de Vivienda, con el Director del SERVIU y 
estAl1 cueslionados por todos ellos. 

El ~once ja l  Sr. Ram611 Rubio, sefiala que ellos no sabian. 

El Sr. Alcalde, le indica que sabian, lo que pasa es que no quieren hacer caso 
de 10s que se le dice. 

El Co~lcejal Ram6n Rubio, sefiala que 1-51 debe formarse su propio criterio. 

El Sr. Alcalde, procede a leer un Oficio del Departamento de Juridico del 
SERVIU, refel-ente a la discusi6n de quien retiro 10s antecedentes en el SERVIU, es 
decir que 10s pl-oyectos son de propiedad de 10s Conlitks y no de la Egis, porque hoy en 
dia el propietario del terreno 110 quiere a la Egis, 10s 9 Comitks no quieren a la Egis, en 
esos t6rmii1os recibieron 10s Co~lcejales a la Egis. 

El Co~~cejalSr. Ram611 Rubio, sefiala que entonces no se pueden pedir 
antecedentes a la Egis. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la Egis est6 absolutamente cuestionada. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder611, manifiesta que el tambikn aparece en las 
fotos y asume su responsabilidad porque 61 estuvo con 10s comitks desde el inicio y si 
no lia resultado es por distintos motivos, ademis el se reuniri en Comisidn con 10s 
Collcejales y con quien le plazca, per0 le quedo claro que ellos no tienen la raz611. 

El Sr. Alcalde, les indica que si se rerinen con alguien debe ser con 10s 
titulares, porque andan algunos diciendo que son 10s nuevos representantes. 

El Co~lcejal Sr. Ram6n Calder611 manifiesta que ellos citaran a 10s Dirigentes 
que aparezcan en el listado que tiene la Secretaria Municipal. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que la Egis ya no tiene cabida para ningfin tip0 de 
reuni611, porque es t in  falseando informaci6n en todas partes, porque ahora pueden 
decir que 10s Concejales 10s apoyan despuks de la reuni6n que tuvieron. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, manifiesta que las reuniones deben ser 
citadas lol-malmente en sitio Municipal para que no se preste para malo entendidos. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que vinieron Ecuatorianos que compraron el 
tel-reno, cuando el inversionista se dio cuenta de algo raro vendi6 el terreno a otro 
inversionista, pol- lo tanto la reuni6n original fue con 10s Ecuatorianos que estaban en 
el l-lotel Sail Francisco, en donde el Alcalde fue a recibirlos poi* la inversi6n que venian 
hacer en nuestra Cornulla. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, pide a1 Alcalde escuchar su versi6n. 

El Sr. Alcalde, cuenta que despuks de la reui~ibn de la Egis con 10s 
Concejales, ellos n~a~li l ieslan que recibirin todo el apoyo del Concejo. 



2.- ACUERDO PARA APROBAR CALENDAR10 DE ACTIVIDADES VERANO 2011 
"LEVANTEMOS CIIILE", P A M  CONCETALES MUNICIPALES. 

El Concej.al Sr. Hernin Henriquez, mailifiesta que no es de la Asociaci6n 
Cl~ilena de Municipalidades. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n, sugiere que se tome el acuerdo de las 
actividades desarrollas poi- la Asociaci6n Cllilena de Municipalidades. 

El Sr. Alcalde, agrega que estas escuelas se realizaran entre lo meses de 
Enero y Febrero. 

Se soinete a votaci6n. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Buhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :se abstiene 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderon Hormazabal :aprueba 

Por unanimidad de 10s miernbros del Concejo presentes se 
api-ileba la particiyaci6n del Coilcejal Sr. Patricio Silva Gonzalez en la XXXVI 
Escuela de Capacitacion Verano 2011, a efectuarse en la ciudad de Vifia del Mar 
de l l6  a1 22 de Enero de 2011. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Buhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Heilriquez Parrao :se abstiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUEKDO 1VQ 494 

Por uilailimidad de 10s miernbros del Concejo presentes se 
ayrueba la yarticipacion del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao en la XXXVI 
Escuela de Capacitacion Verano 2011, a efectuarse en la ciudad de Pucon desde 
el 16 a1 22 de ~ilei'o de 2011. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Buhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :se abstiene 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Mirailda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Horimazabal :aprueba 
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ACUERDO N" 495 

Poi- unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
apl-ueba la yarticipacion del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos en la XXXVI 
Escuela de Capacitacion Verano 2011, a efectuarse en la ciudad de Pucon desde 
el 16 a1 22 de Eilero de 2011. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram611 Calderon Hormazhbal :aprueba 

ACUERDO Nq.96  

Por unaniinidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba la participation del Concejal Sr. Ramon Rubio Miranda en la XXXVH 
EscueIa de Capacitacion Verano 2011, a efectuarse en la ciudad de Antogagasta 
desde el 09 a1 1 5  de Enero de 2011. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etclieverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernail Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : apruebaA 


QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Rambn Calderon Hormazabal :se abstieile 

ACUERDO NQ497 

Por unanimidad de 10s iniembros del Concejo presentes se 
aprueba la particiyacibn del Concejal Sr. Ramon Calderoil Hormazabal en la 
XXXVI Escuela cle Capacitacion Verano 2011, a efectuarse en la ciudad de Pucon 
desde el 1 6  a1 22 de Eilero de 2011. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRlMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderoii Hormazabal : aprueba 

ACUERDO N"99 

Por uilanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba autoconvocar a una Sesibn Extraordinaria de Concejo para el dia 29 de 
Dicieinbre de 2010 a las 18:00hrs., sobre renuncia del Concejal Sr. Andrbs 
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3.-c 
POR LA LEY Ng 20.135 Y CREA BONIFICACION ADICIONAL Y LEY NQ 20.475. QUE 
COMPLEMENTA Y MODIFICA LA LEY NQ20.387 SOBRE BONIFICACION POR 
RETIRO VOLUNTARIO DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES Y SU REGLAMENTO 
DECRETO Ng 885 DEL 22 DE ENERO DE 2010, NO POD^ EXCEDER DE LOS ANOS 
DE SERVICIOS PRESTADOS EN LA ADMINISTRACION MUNICIPAL, NI  SER 
SUPERIOR A ONCE MESES DE REMUNERACIONES, LOS CUALES SE SOLICITARAN 
AL FOND0 COMUN MUNICIPAL. SIENDO BENEFICIARIOS LOS SIGUIENTES 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES: 

RAFAEL ROMULO RETAMALES GONZALEZ 
REMIGIO MANUEL TOLOZA PEREZ Y 
SAMUEL IGNACIO BERRIOS ACEVEDO. 

El Sr. Alcalde, explica que ellos son 10s funcioi~arios que no habian salido en 
la primera lista de beneficiarios. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta si se les cancelo a 10s Funcionarios 
que se retiraron en. el rnes de Mayo. 

El Director de Administraci6n y Finanzas, indica que el lunes recikn pasado 
llegaron 10s Condos, pero ya est in en proceso de pago y esta sernana se van a cancelar. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que eso genero ascensos a 10s 
funcioilal-ios, por lo que pregunta si ya se les cancel6 la diferencia. 

La Sra. Irma Vargas, manifiesta que no ha llegado la resoluci6n de la 
Contralo1,ia General de la liepublica. 

El Sr. Alcalde, indica que esta considerado ese pago. 

El Concejal Sr. Ilernin Ilenrfquez, sefiala que despuks de 7 rneses 10s 
Funcionarios recibieron sus dineros, por lo que la situaci6n econ6rnica de esos 
fui~cionarios es complicada, por lo que pide que no vaya a pasar lo rnisrno con estos 
fi~ncio~lai-ios. 

El Director de Adrninistracibn y Finanzas, sefiala que se espera que con 
eslos nuevos luncionarios sea rnis ripido el proceso. 

El Sr. Alcalde, agrega que de 10s 11rneses recibieron 7 rneses y les quedan 4 
111eses pendientes, ademis vieiie una parte de la SUBDERE y otra parte es anticipo del 
Fondo Co~nun. 

Se sornete a votaci6n. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderon Hormazabal :aprueba 



AGUERDO NW98 

Por unanimidad de 10s rniembros del Concejo presentes se 
aprueba bonificacion yor Retiro Voluntario creado por la Ley N"0.135 y crea 
Bonificacion Adicional y Ley NV0.475, que complementa y rnodifica la Ley N" 
20.387 sobre Bonificacion por Retiro Voluntario de funcionarios municipales y 
su Reglainellto Decreto Ng 885 del22 de Enero de 2010, no podra exceder de 10s 
aiios de servicios prestados en la administration municipal, ni ser superior a 
once meses de ren~uneraciones, 10s cuales se solicitaran a1 Fondo Comun 
Municipal, yor un monto de $25.039.966.-. Sieildo beneficiarios 10s siguientes 
fu~~cionariosMuniciy ales: 

e Rafael R6nlulo Retainales Gonzalez 
e Reinigio Manuel. Toloza Perez y 

Samuel Ignacio Berrios Acevedo. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, pregunta si la renuncia de un Concejal tiene 
que hacerse en una Sesi611 de Concejo o ell el Tribunal Electoral. 

La Asesora Juridica, seiiala que la renuncia de un Concejal se hace en un 
Concejo, sill perjuicio que despuks se envian 10s antecedentes a1 Tribunal Electoral 
para que se inicie el proceso, ahoi-a si el requerimiento lo hace un Concejal lo debe 
hacer en el Tribunal Electoral en donde se inicia un proceso con 10s mismos 
procedirnientos que un juicio y en donde tiene que comparecer patrocinado por un 
abogado habilitado. y la Selltencia del Tribunal es ilotificada a1 Concejo, 
posteriorn~entela Secretaria Municipal notifica a1 partido correspondiente. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, preguilta si es escrito o puede ser 
verbalinente. 

La Asesora Juridica, 1-esponde que puede ser verbal per0 debe quedar 
co~lsta~lciaen Acta. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que el Concejal Andrks Tocornal Kast le 
manifest6 que presentaria su renuncia, y quiere ver la posibilidad que se cite a una 
Sesi6n Extraordinaria para que el de sus motivos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, sefiala que de acuerdo a lo establecido en el 
articulo 76 de la Ley Orginica Constitucional de Mui~icipalidades lo faculta para 
solicitar la renuncia porque no puede ser que el afio pasado tuvo el 50% de asistencia 
y este aiio el 33%, tal como lo dijo en una entrevista, esto es grave porque no ha 
cumplido con lo nliniino requerido que es la asistencia a la Sesioiles del Concejo y la 
atenci6n a publico, es por' ello que sin tener nada personal con 61 pero es por 
trailsparellcia y que 10s Buinense sepan que esto no puede pasar desapercibido, 
ademis si hay alguien que quiere dedicar a1 servicio publico a tiempo completo y con 
todas sus ganas mei-ece estar en el Concejo, pero si 61 va a reilunciar me parece que es 
acerlada su decisi6n. 

El conceJal Sr. Miguel Araya, seiiala que el Concejal Andrks Tocornal quiere 
saber si hay alguila posibilidad de hacer la reuni6n hoy a las 19,:OOhrs. 

El Concejal Sr. Ram6n Calde1-611, manifiesta que no tiene inconvenieilte en 
que se haga la reuni6n per0 por la hora tiene problemas para asistir. 

El Sr. Alcalde, rnanifiesta que poi- la relevailcia de la situaci6n es bueno que 
se encuentren todos 10s Concejales presentes, y asi el Concejal de sus explicacioiles 
correspoi~diei~tes. 
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La Asesora Juridica, manifiesta que a diferencia de las otras causales de 
inhabilidad, solo en la causa de la renuncia por motivos justificados, independientes 
que se re6nan con 61, el Concejo debe toinar el acuerdo correspondiente. 

Se somete a votaci6n. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Herilhn Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon ~ormazabal : aprueba 

ACWERDO N V 9 9  

Por unaniinidad de 10s miernbros del Concejo presentes se 
aprueba autoconvocar a una Sesion Extraordinaria de Concejo para el dia 29 de 
Dicieinbre de 2010 a las 18:00hrs., sobre renuncia del Concejal Sr. Andrks 
Tocorilal Icast. 

El Coilcejal Sr. Ram6n Calder611, procede a leer una carta de la hija del poeta 
Hernin Cortez, en doilde agradece por la dedicaci6n que se hizo en la phgina del 
Buinenes a su padre, pero ademis hace unas observaciones que le parecen de caricter 
grave de la relativizaci6n de lo que significa ser un perseguido politico, por lo que 
solicita que en la pr6xiina edici6n del diario el Buinense, haya una aclaraci6n. 

El Concejal Sr. Rain611 Rubio, pregunta si es verdad que la piscina municipal 
se cierra en Enero. 

El Sr. Alcalde, responde que e s t i  cerrada hace tiempo, pero es t in  viendo la 
allel-iiativa, siendo una de ellas entregarle a cada Junta de Vecinos una piscina con el 
logo del Municipio pero se es t in  haciendo las cotizaciones correspondientes, lo 
iinportailte es buscar una soluci6n porque 10s dafios 10ssufren 10s grifos en la 6poca 
de verano. 

POI- otro lado coineta que se esta trabajando en el Complejo Deportivo de 
Bajos de Matte y a continuaci6n de ello viene la etapa de considerar piscinas en Alto 
Jahuel, la liilica localidad que no se ha visto alternativa es en Linderos, por lo que pide 
a 10s Coilcejales que vean alguna alternativa de terrenos, en ese sector. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez, cuenta que en alglin momento hub0 
coilversiones con Aguas Andinas para ver la posibilidad de hacer un canje del terreno 
que se encuentra ubicado a1 lado del Cuerpo de ~ o m b e r o s  que lo tenia para hacer una 
copa pero a ellos no les afectaba ubicarlo en otro sector. 

EI Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que se hicieron las elecciones de la 
Uni6n Coinunal, produci6ndose un empate y ellos deben hacer una segunda vuelta, 
pero aparecieron fuilcionai-ios municipales interviniendo en el proceso manifestando 
que no deberia realizarse la segunda vuelta. 

1 

i El Sr. Alcalde, indica que no sabe si se hizo o no la segunda vuelta. 

U11o de los Candidatos de la Uni6n Comunal seiiala que le parece grave que 
haya un il~tervencioi~ismomunicipal, en donde pasaron a llevar a 10s candidatos, 
porque el Municipio asesoro ma1 a1 Tricel, porque se selxlalo que por Ley a1 producirse 
un einpate deberia asumir el candidato con nlis  antigiiedad. 



EI Sr. Alcalde, inanifiesta que el sabe que la elecci6n se  hizo libremente y la 
iiiroi-ulacibn clue tiene es que cuando se produce un empate asume el candidato mAs 
anl iguo. 

GI Concejal Sr. Raindn Calderbn, indica que el Municipio no debe intervenir 
en estas situaciones, y el tiene entendido que lo sucedido es que hubo una 
interpretaci6n para la primera vuelta y otra interpretacibn para la segunda. 

La Asesora Juridica, manifiesta que a 10s dirigentes les consta que el 
Municipio a intentado de reunirse con ellos para aclararle el tema de indole legal, no 
con la i1ltenci6n de intervenir en las elecciones pero si con la intenci6n de orientarlos. 
Cuando se llizo la elecci6n de Ia Uni6n Comunal, se produce un empate y son 10s 
propios dirigentes que se acercan a1 Municipio para saber cuales eran 10s siguientes 
pasos, porque se estaba convocando a una segunda vuelta, cosa que no existe en 
ningiln tipo de votacibn, en  ese caso asume el candidato con mayor antigiiedad, per0 
existe una regla especial para la Unibn Comunal, porque asumen las 5 primeras 
illayorias 10s cargos y son ellos quien determillan el Directorio definitivo, lo que si no 
tiene constancia que concurri6 personal nlunicipal a las elecciones. 

Uno de 10s Dirigentes, manifiesta que el dia de ayer le informaron que la 
Sra. Evai~gelina con el Sr. NicolAs Romo, informaron que deberia ser la presidencia por 
inayoria. 

El Si-. Alcalde, sefiala que el Municipio no va iiltervenir en las elecciones 
porque son resolutivos ell cuando a sus t en~as  y si tienen algfin reclamo referente a1 
proceso deben hace'rlo ante el Tribunal Electoral y el Municipio solo da las 
interpretaciones necesarias cuando 10s dirigentes solicitan apoyo legal. 

La Asesora Juridica, manifiesta que el muilicipio solo da la orientaci6n 
correspondiente y las decisiones las toman las propi& organizaciones, por lo que no 
deben involucrar a1 Concejo Municipal coil el Alcalde. 

Uno de 10s dirigentes seiiala que el p r o b l e i i  es municipal. 

El Sr. ~ l c a l d e ,  sefiala que no y que lo deben solucionar ellos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderdn, manifiesta que coino e s t a l a  Secretaria 
Municipal y el Si-. NicolAs Roino debe aclarar la situaci6n. 

El Sr. Alcalde, indica que el Coilcejo Municipal no tiene porque iiltervenir 
cuando dirigentes vienen a pedir asesoria a la Secretaria Municipal quien solo registra 
y es Miilistro de Fe, funci6n que es especifica en la Ley, el Concejo no tiene ninguna a 
atribuci6n de  pedir explicaciones con respecto a lo que hacen las Organizaciones 
Comunitai-ias. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, seiiala que 61 no esta interviniendo en 
ninguna elecci611, pero el plantea que hay una duda que hay que resolverse. 

El Sr. Alcalde, sefiala que para eso estAn 10s Tribunales Electorales. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderdn, indica que una de las funciones de 10s 
Concejales es pedir informaci6n de 10s hechos que ocurren en el Municipio. 

El Sr. Alcalde, le indica que pida la informaci6n a la Secretaria Municipal. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder611, le pide a la Secretaria Municipal le conteste 
como se realiza la elecci6n. 

La Secretaria Municipal, pregunta a1 Alcalde si puede responder. 
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El Sr. Alcalde, le responde que no, debiendo hacerlo por escrito, ademis 
cualquier consulta duda o reclaino debell hacerlo ante el Tribunal Electoral. 

La Sra. Jovita, manifiesta que le parece extrafio la informaci6n que se le dio, 
porque todo lo que sabe es gracias a la Secretaria Municipal. 

El Sr. Alcalde, sefiala que por eso le reitera que cualquier cosa debe hacerlo 
en el Tribunal Electoral y lo que 61 tiene que velar es que no exista intervencionismo 
por parte del municipio. 

El Concejal Sr. Ran1611 Calder611, sefiala que lo iinico que quiereli saber es 
que si es verdad que funcionarios municipales le dieron esa informaci6i1, poi- lo que le 
pregui~taa la Sra. Birbara si tiene atribucioiles para eso. 

La Asesora Juridica, les responde que si, asi como el Alcalde tiene el derecho 
aclarar que no existe inLervencionisino. 

El Concejal Sr. Kan16n Calderbn, sefiala que es bueilo aclarar las cosas y eso 
es lo que esta solicitando. 

La Asesora Juridica, rnanifiesta que le molesta esta situaci6n porque cuando 
hub0 el arnpliado toda la gente que asisti6 quedo clara en el tema y agradecia las 
aclaracioiles que hicieron, y ahora est in manifestando que hay intervencionismo por 
parLe del Municipio. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que cuando uno solicita la informaci6n 
espera que se aclareil las dudas y se espera se informe una sola sugerencia y no varias, 
porque despues surgen dudas y solicita qile la Secretaria Municipal envien esta 
infornlaci6n por escrito. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la autoi~omia de las Organizaciones debe darse a 
todo evento, porque no va a permitir que exista intervencioi~ismo como se hacia antes, 
no va haber iiingiiii dirigente elegido por el Alcalde, por eso no va a permitir que nadie 
intervenga ni siquiera un Concejal. 

La Sra. Patricia Leiva, aclara que respecto a1 tema del Sr. Ivin Cortes la 
columna completa la 11izo su propio hermano, poi- lo que le conte'stara a la hija que el 
municipio no hizo la coluinna. 

Se cierra la Sesi6n a las 10:4OHrs. 

EAO. /ccsu. 


